令和4年度 第1回「出城地区 まちづくり会議」概要

日 時:令和4年4月28日(金) 19:30~20:30

場 所:出城公民館

参加団体等:地区振興協議会、町内会長会、壮年会、交通安全協会、出城子ども夢未来でじむクラブ、出城公民館運営審議会、ゆ〜城倶楽部、出城社会福祉協議会、食生活改善推進協議会、蕪城小学校PTA、蕪城校下子ども会、蕪城っ子見守り隊、出城地区福祉協力員、蕪城地区民生委員児童委員協議会、出城福祉会ぶじょうこども園理事長、出城親和会、公民館、町会連合会理事ほか

## 発言【1】

- (1) スポーツ少年団・部活動が市内体育館を使用する際の冷暖房費の減免措置について
- (2) 中学校部活動の学校主導から市主導への移行について

## 【市】

- (1) 夏場の運動時の熱中症などによる健康被害は最も懸念していることであります。 市内の体育館を利用している団体はたくさんあるため、体育施設の冷暖房費に ついては、施設を利用する人、しない人との負担の公平性の観点から、利用者 に応分の実費負担をお願いしたいと考えております。
- (2) 生徒数減少の影響を大きく受けている学校では、部員が集まらないことにより、大会への出場だけでなく日頃の練習すらままならない状況が見られます。規模の比較的大きな中学校であっても、競技経験のない教師が大人数を指導せざる得ない部活動が多く、そのため生徒の多様な志向や体力等に応じた部活動を運営できていないとともに、教師にとって大きな業務負担となっている実態も見られます。国の方針により、地域部活動への転換だけでなく、中学生の大会に学校に加えクラブチームも参加できるように変更されることもあり、地域の状況を踏まえた段階的な移行について検討を始めているところであります。

# 発言【2】

材料費、光熱費など物価の上昇に伴う、こども園や学校給食の給食費や運営費などに関する、市からの補填について

# 【市】

給食費に対する保護者負担が増えないよう、使用する食材やメニューの工夫に

努めていきますが、それでも賄えない状況になれば、市で補填することも考え てまいります。

## 発言【3】

- (1) コミュニティセンターの運営を開始する際の条例の整備および指定管理者制度 を利用していくかどうかの方針について
- (2) 今市長が話した内容は非常にわかりやすかったので、市の担当者や講師からも市民の理解を得ることができる説明をしてもらいたい。

#### 【市】

(1) 公民館はこれまで同様に活動を行っていき、その上で、防災を含め地域で新しいことを行っていく際にコミュニティセンターを活用していくという形を考えております。その線引き、分担の仕方や予算に関しては、活動を通してその都度議論していくことになるため、コミュニティセンターの登場をもって市民協同のまちづくりが完了するわけではありません。運営をしながら組織や予算などをより良い形にしていき、それに伴い公民館も必要なことを整理しこれまで行ってきたことをよりやりやすくできるようにしていくという形が理想であります。

今後、組織の管轄や体制などについて議論を続けていく予定であり、それらを 行った上で条例や管轄を含めて、決定や変更を行い、指定管理者に関しても同 様に、それらの議論の末に決定していきたいと思います。

(2) 事業や取り組みに対してゴールや完成形をまず決めて、そこへまっすぐ向かうように進めていこうとすると齟齬が起きやすい。趣旨から少し外れることになっても、その時代やタイミングに合わせて柔軟に対応していくことが大事です。そういった点を意識して周知してまいります。

# 発言【4】

- (1) 風と緑の楽都音楽祭イベントの一つである千代女の里俳句館とふるさと館のお茶会に参加したが、とても良い内容で、市長がそのイベントに参加してくれたことを出席者はとても喜んでいた。
- (2) 避難所に関して、出城地域において、マンホールトイレを設置する設備は準備されているか。

#### 【市】

(1) お茶会に関してはとても良いものであると感じました。ふるさと館が新しくな

- り、広い空間で行われていて、私自身もよい経験ができたと喜んでいます。
- (2) 女性を含めた様々な人に対して配慮をしたうえで防災に取り組むべきだと考えています。マンホールトイレに関しては、現在、防災コミュニティセンターでは利用できるように整備していく他、松南小学校、美川中学校、朝日小学校、明光小学校の小中学校や道の駅「めぐみ白山」ではすでに整備がされています。防災倉庫では今のところ予定していません。現在、出城地域にはマンホールトイレ設置施設はありませんが、持ち運びできる簡易トイレや携帯トイレ(凝固剤入り便袋)などにより、災害時におけるトイレ不足の解消を図っていくことと考えております。マンホールトイレに関わらず、避難場所に指定されている場所においては、十分な防災の設備を整備できるようにしてまいります。

## 発言【5】

- (1) ラウンドアバウト化される五叉路工事の完成時期について
- (2) ラウンドアバウト化について、市の広報への掲載をはじめ、学校や出城地域の公民館などに対して交通ルールの周知・指導について

## 【市】

- (1) 現在、今年度末の開通を目指して工事を進めております。工程により長期の終日車両通行止めを行い集中して工事を行う予定であります。交通規制を行う際には周知案内を行いますので、ご理解ご協力のほどお願いいたします。
- (2) 国の採択を受け、今年約1億5千万円をかけて整備を行っており、慣れてくればとても事故も少なく利用しやすいものであると聞いています。ラウンドアバウト化のイメージ看板を近日中に現地に設置したいと考えております。

また、特殊なものであるため、広報等により交通ルールを広く周知を図るとともに、開通時には路面標示に合わせて案内看板など、通行しやすい交差点にしたいと考えております。

# 発言【6】

- (1) 水道水を利用した際にポットに白い水垢のようなものが多く残る。飲料水として問題ないのか不安である。
- (2) 加湿器で発生した水蒸気が換気された結果、扉や壁にも同じような汚れがたく さんついてしまう。

#### 【市】

(1) お住いの地域の水源は地下水を使用しており、金沢市の水道よりミネラル成分

はやや多めに含まれますが、水道法の基準内であり安心してご利用いただけます。

本市ホームページにも「白い水垢のようなもの」について次のようにQ&Aを掲載しております。

Q:ポット等につく白い付着物はなに?

A: 水に含まれているミネラル成分(カルシウム、マグネシウム等)が加熱することにより炭酸成分と化合し、結晶として付着します。ヤカンや電気沸騰ポットなどの内側が白くなるのはこのためです。(無害です)

(2) 「扉や壁にも同じような汚れ」につきましては、ある家電メーカーのHPで加湿器の加湿方式によって家具等に白い粉が付くとありましたので、詳細はメーカー等にお問合せいただく方が良いかと思われます。

## 発言【7】

ワクチン接種に関して、3回目の接種率が低いが、市として若年層の接種率を向上するための取り組みについて

#### 【市】

若年層の接種、特に5歳から11歳の接種に関しては、安全面の確保を第一にし、 今後希望者が増加したときにも対応できるようには取り組んでいます。

しかしながら実際問題、小さい子どもの接種に関しては不安に思う人も多く、接種率の向上はしづらい状況です。接種率を上げるため、無理に接種を要請するようなことはしない予定であり、ご理解をお願いします。

12歳から19歳の若者に関しても、接種には消極的な意見が多いのですが、市としては接種を行いたい人に対してスムーズに対応できるように取り組んでいます。また、1回目や2回目においては、職域接種が接種率の向上に貢献していたように感じます。現在は職域接種を行っておらず、個人で接種を行うことに対して消極的な様子が伺えます。

市としては、広報、ホームページ、LINE、防災行政無線等により、3回目接種の効果と安全性への理解及び接種の促進に向けた啓発を行っております。

また、集団接種会場においては、夜間、土曜、日曜の接種を継続し実施するなど接種機会の充実に取り組んでいます。